

PERON: entre el GAN y el GOLPE

CONTRA LA PROVOCAACION DE LANUSSE RESPUESTA OBRERA



MARTIRES BOLIVIANOS

César Lora y Camacho, Paradigmas de la Clase Obrera

—El trotskismo ha ofrendado a lo mejor de su militancia en la lucha por la liberación del pueblo y de la clase obrera. El Partido Obrero Revolucionario es un partido de combatientes y no hay por qué extrañarse que hubiesen sido en la batalla lo mejor de sus soldados. La historia social de los últimos años está llena de los nombres de poetas que con su sangre han sabido señalar el camino por el cual deben recorrer los trabajadores para construir una sociedad mejor. Entre los gigantes de la clase obrera que se han prodigado en el combate destacan, por sus virtudes personales y su talento, CÉSAR LORA e ISAAC CAMACHO, que ingresaron en los anales de las luchas revolucionarias como paradigmas de su clase.

—La CIA norteamericana y el gerilismo fascista asesinaron alevosamente a César Lora el 20 de julio de 1965, cuando éste se aproximaba, juntamente con Camacho, a la fortaleza revolucionaria de Elgo XX. Los organismos de represión agudizaron todos sus recursos para poder crear a los bolivianos que con su esfuerzo levantaron los sindicatos clandestinos y continuaron la lucha antigerilista en las trepidantes condiciones de la clandestinidad. Barrington, Oweido y otros vestagos subterráneos, ordenaron la eliminación física de toda la planta mayor poetas, por considerarla su mayor enemiga.

—Isaac Camacho que logró huir de sus persecutores, tuvo que soportar destierros, prisiones y torturas. Hubo que hacer desaparecer el rastro del asesinato de Lora, a su heredero en los cuadros obreros, al duro combatiente, al abnegado militante. La siniestra tarea fue cumplida después de la suca masacre de San Juan y a fines de julio de 1967 fue cobardemente eliminado en una de las celdas que mantenía ocultas el confes agente de la CIA Antonio Arguedas.

—Los gigantes revolucionarios cayeron en su ley. Los enemigos de la revolución pensaron que así podrían doblegar a la clase obrera, la respuesta la dieron los trabajadores, los jóvenes militantes que por decenas llenaron el vacío dejado por César Lora e Isaac Camacho. El trotskismo avanza incontestable, ganando a la clase obrera, aglutinando a los explotados en general.

—El Partido Obrero Revolucionario y el trotskismo internacional han respaldado y asimilado las enseñanzas dejadas por César Lora e Isaac Camacho. No eran sólo grandes activistas, grandes caudillos, sino que supieron volcar en letras de molde su rica experiencia y su juicioso pensamiento. De esas fuentes beben las nuevas generaciones de revolucionarios. Las hielos y el ejemplo de los mártires de la clase obrera se han convertido en feroz que guía a los trabajadores en su oscura marcha hacia la des trucción de la barbarie fascista y la estructuración de una sociedad sin clases.

PERSONERIA C.G.T.

**sigue la
maniobra
antiobrera**

PAGINA 3

**LA
HUELGA
MEDICA**

PAGINA 6

CHECOSLOVAQUIA Abajo los "procesos" fraudulentos

PAGINA 11

al fin de la semana trecutiva se esperaba como "plato fuerte". El discurso que Lanuse debía pronunciar, el jueves por la noche, ante mil oficiales del ejército. Aunque no podemos incluir en esta crónica el análisis de esa conferencia (el número se cierra los días venideros) es indudable que va a realzar la línea de fuerza, golpista lineada, abierta con el discurso del 7 de julio, en el que anunció la inhabilitación de Perón, y el retiro de la personería a la CGT.

Es indudable que ese pronunciamiento del 7 de julio constituyó un golpe de estado limitado de los altos mandos contra el margen de manobra que se había tomado Lanuse para la negociación con Perón del Gran Acuerdo Nacional. El gobierno militar se lo vio obligado a relinquir, de un modo bastante amigable, los métodos propios del golpismo tradicional en relación con Perón, es decir, su proscripción física y llana. La nueva crisis desatada por esta postura gubernamental quedó claramente reflejada en la nota recitada por Mr. Rigby por el cual su eventual renuncia le permitió abandonar su partido, proyectar la posibilidad de una militarización completa del gobierno como primer paso de un posterior golpe de estado con todas las reglas.

LA INHABILITACION DE PERON

La circunstancia de que, para ser candidato, se imponga la limitación de residir en el país desde el 25 de agosto, revela por sí sola que el objetivo es impedir la candidatura de Perón. Fácil es deducir de esta limitación que Perón intenta efectivizar la coartar la "proscripción del gobierno el resultado será un golpe de estado, más o menos inmediato, que evaluará las elecciones y que le permitirá salir a Lanuse que, de acuerdo a lo prometido, no presidió elecciones con

PERON: entre el Dutsch y el GAN

LA DICTADURA NAVEGA ENTRE LA PROSCRIPCION Y EL GOLPE

proscripción. El discurso del 7 de julio no solo fue producido por una presión directa de golpe, sino que su pliego trunta que el resurgimiento de la maniobra de invitar a Perón a regresar, es el golpe de estado.

Pero el juego del golpe de estado no lo practican solo Lanuse y el alto mando golpista; es también el juego de Perón. La sola diferencia es que, lógicamente, no se trata del mismo golpe.

Es bien evidente que cuando Perón, luego de sostener durante más de un año a la dictadura con su política de "tregua" y "prudencia", se niega a arrojarse a un acuerdo electoral y gubernamental, lo que tiene en consideración no es liquidar a la dictadura por medio de la movilización de las masas, sino quebrar los planes del clan Lanuse y negociar, luego, con un nuevo gobierno militarista. La nueva gobierno militar se caracterice, no por intentar "diseccionar", sino por un desmantelamiento limitado y moderado que justifique la integración de la burocracia peronista en las posiciones claves del Estado. Como se puede apreciar, una remodelación del GAN, para someter al proletariado -el objetivo fundamen-

tal.

La negativa de Perón a regresar antes del 25 de agosto, solo significa que su golpe está menos maduro que el de los amigos de Lanuse (aun que esto le cueste el puesto a Lanuse). De aquí que el general Ibañez, peronista, afirmara que Perón va a regresar, pero después del 25; en otras palabras, ya proscripido, vendrá a su función eminentemente golpista.

La política del GAN, por tanto, esta sometida a una prueba de fuerza que, como no puede ser de otro modo, pasa por delante de los cuarteles. Este proceso se combina con el período de ascensos, traslados y retiros que deben considerarse, próximamente, las FF.AA., lo que contribuye a elevar la temperatura militar. En compañía de Fracchi, Perón está activando sus contactos dentro del ejército y por eso ha desplazado a un segundo término a Higinio del Pueblo. El desarrollismo Higinio trabaja abiertamente por el golpe.

El desenlace de la prueba de fuerza militar indicará quien le impone el GAN a quien: si Lanuse a Perón a viceversa. Pero de lo que ya no puede haber ninguna duda es que el

cuadro actual de la política burguesa se oscila entre las elecciones fraudulenta, condicionadas y proscripivas, y el recambio golpista.

EL ASCENSO OBRERO QUIEBRA AL GAN

Lo que está detrás del resurgimiento del golpismo a ambos puntos es la descomposición imprevista de la dictadura militar, que contrasta a todos los partidos que se basan en el capitalismo. El régimen político actual de la burguesía tiene en su contra activa a la intensa mayoría de la clase media dependiente y a una no negligente fracción de la burguesía media. También, las divisiones internas entre los grupos monopolistas se agudizan (entre los pro-yanquis, burguesía nacional y capital extranjero), formando más inestable a un gobierno que pierde toda base social.

A medida que se agudiza la descomposición gubernamental y el ascenso obrero, se incrementa la presión del imperialismo y de los militares para forzar un acuerdo a toda costa a los partidos, para sobre la base de la defensa de las posiciones represivas de la dictadura. Esta agudiza la tensión y división dentro del ejército y de los partidos, y plantea la necesidad de un movimiento al que se está que comienza por detener el ascenso de lucha de los copes media y paraliza las movilizaciones obreras y su radicalización de signo claro. El sentido fundamental de cual quiere recambio golpista es frenar a los trabajadores, dar una salida a la burguesía en relación al ascenso obrero, como base para concretar el GAN, una santa alianza a nivel gubernamental. En relación a este enfrentamiento con el proletariado se desenvuelve la perspectiva de un nuevo ciclo golpista, con alternancia sucesivas elecciones fraudulenta o golpismo regimentado.

LA HORA DEL PUEBLO JUEGA AL ENGANABOBOS

UN PACTO DE GARANTIAS CAPITALISTAS

Mientras negocian con los represores y establecen cláusulas antiobreras.

La Hora del Pueblo sigue empujando pronunciamientos defenestros de las libertades democráticas que, sin embargo, se cuida mucho de imponer en la práctica por medio de la movilización y lucha directa. En realidad, estos pronunciamientos tienen el solo objetivo de seguir estirando las negociaciones del "acuerdo nacional" y la subversión del movimiento obrero-golpista. Este es el caso del reciente "pacto de garantías", un hermoso recitado de "educación democrática" que en ningún lado dice como implementarse a la dictadura militar,

ya que esto supondría una movilización revolucionaria que barrería a los curules, en ningún lado afirma que se derogará o no la abundante legislación represiva imperante y si desca no será voluntad jurídica o la actuación por el gobierno de la "revolución argentina".

Mientras radicales y justicialistas se dedican a estos menesteres, el Congreso Comercial del 24 de julio informó a sus lectores del verdadero pacto de garantías que exige el gobierno:

- 1) Mantenimiento de las leyes de seguridad, del fuero antiobrero y de la acción "antisubversiva" de las FF.AA.;
 - 2) Respeto a la propiedad privada;
 - 3) Los medios de transcendencia económica-social e internacional deberán ser comunicados previamente a las FF.AA.;
 - 4) Apolitización de los gremios y despolitización de las Universidades;
 - 5) Dirección de las empresas estatales estratégicas a cargo de las FF.AA.;
 - 6) Mantenimiento de la Argentina en el FMI;
 - 7) Aceptación de la reforma constitucional;
 - 8) No dictar amnistía a los presos que mataron;
 - 9) Intervención de las FF.AA. cuando haya "estado de conmoción";
 - 10) Reafirmar los compromisos internacionales del país.
- Como se ve, se trata de asegurar la política en curso.

La Hora del Pueblo emite lindos pronunciamientos, pero ninguna palabra sobre su actitud ante estos requerimien-

tos. Pero hubo un punto en el que fue claro los sindicatos no pueden sustituir a los partidos en la función política, no pueden tener una intervención política independiente. Esto hizo de ciral comentarista La Nación que el pacto "reubica al gremialismo en la esfera que le es propia". Según el diario oligárquico "a parecían con cláusulas (lesararon la Casa Rosada)".

Es cierto que el pacto se coloca en el contexto de las consultas en los partidos que intentó el inestable Ministro Mr. Rigby. Debe ser computado como una maniobra para facilitar estas entrevistas y dar por consumada la proscripción de Perón. Es un suceso un documento pro-GAN, que intenta salvar el hilo de las negociaciones, que no plantea como imponer las libertades democráticas, que tampoco emite juicio sobre la validez de la legislación represiva actual, que no se define frente al pacto de garantías, y que se dice que tratará de reducir la influencia y el papel político que puedan jugar las organizaciones obreras de masas. Y esto último define una estrategia.

PERSONERIA GREMIAL SIN PERSONALIDAD DE CLASE

La burocracia de los Rucci y de los Caria logró la devolución de la personería gremial de la CGT a costa de negociaciones que han comprometido aún más la independencia de clase de las organizaciones obreras y la preservación de las convenciones colectivas de trabajo, ya bastante deterioradas.

Los fundamentos expuestos por el resolutorio que restituya la personería gremial reflejan el carácter de los acuerdos que los burocratas conviniere con Lanusse en Olivos, y afirman que "de acuerdo a lo evaluado en la práctica es posible adoptar una decisión que permita lograr, nuevamente, el normal cumplimiento de los objetivos señalados". Cúales son estos objetivos? Circunscribir a la CGT a "la defensa de los intereses profesionales".

DESPOZITIZAR AL MOVIMIENTO OBRERO

En esta simple enunciación está contenido uno de los fines fundamentales del capitalismo, la despolitización del movimiento obrero. Detrás de la aparente intención de coartar las manifestaciones propositivas de la burocracia, alentadas una y otra vez por los propios militares y por sus agentes directos como Caria (cuan do ello sirve para atacar al clasismo), lo que se oculta realmente es el propósito de comprometer a la burocracia contra los pronunciamientos independientes de las organizaciones obreras, que crecen cada día más y que van invariablemente dirigidos contra el GAN de Lanusse y Perón. El retroceso de la personería fue parte de todo un acuerdo que revela bastante amenaza de intervenir la CGT ante el paro del 29 de setiembre del año pasado y congelamiento de fondos cuando Rucci sacó una impetoria de solidaridad con el "memorizado" (luego se rectificó). Es toda la lucha obrera lo que está en juego en el afán de despolitizar al proletariado.

Despolitizar el movimiento obrero, intentarlo convertido en una mera asociación corporativa, reducirlo a la condición de gremialismo puro, es coartar al proletariado de su fisión más de clase, de su transformación en clase para sí, consciente de su misión histórica, lo que equivale decir, orientada hacia el gobierno obrero. En realidad, se trata de eliminar el carácter de los sindicatos como organización para la lucha de clases y convertidos en una masa colaboracionista. Entre la declaración de la solicitud del congreso fraudulento de la CGT, contraria a la lucha de clases y contraria al gobierno "de las masas" (así moteja

la solicitud su oposición el gobierno obrero), y los considerados 7 planteos de Lanusse, enemigos de cualquier intento de intervención política independiente de los sindicatos como organizaciones de clase, existe un inaudible cordón umbilical. Los Rucci y los Caria no tuvieron ningún reparo en formularle al gobierno su compromiso con la despolitización del movimiento obrero, porque esa despolitización es el instrumento del que pretenden valerse para aplicar al clasismo en crecimiento. Y so berar, además, perfectamente bien, que acordar con el gobierno en esta despolitización no los inhibirá para pronunciarse en favor de la política burguesa del peronismo o de quien sea porque, invariablemente, los pronunciamientos políticos pro-burgueses son discutidos proveniente con los gobiernos de turno y los "factores de poder". (Concretamente, la mención de solicitud de la CGT fue cororá da con antelación entre los burocratas y un sector de los altos mandos en función de acelerar un movimiento golpista contra el clan Lanusse, lo que en buena parte sí logró el 7 de julio).

LICUIDAR LAS PARTIARIAS Y LOS SINDICATOS

Pero las negociaciones para la restitución de la personería incluyeron otro ataque contra la clase obrera: en las conversaciones de Olivos se habló de "los nuevos normales" que serán convocados las paritarias. La sola alusión a "nuevos normales" señala el inconfundible propósito de restringir aún más los márgenes de las convenciones colectivas—hoy bastante limitadas por el arbitraje obligatorio y porque su convocatoria depende de los caprichos del gobierno. El sentido de esos "nuevos normales" sería una sola: imponer un techo previo que aumente salarial, como varias veces se intentó hacerlo, y autorizar a la intención de los delegados paritarios por la burocracia.

El aspecto culminante de esta agresión contra los trabajadores, (en este trámite de restitución de la personería de la CGT) es que Lanusse señaló que su suspensión habilita "una advertencia" y que eventuales "reincidencias" determinarían sanciones mayores. A buen entender: intervención de la CGT, disolución de las organizaciones obreras. Frente a esta amenaza fundamental los burocratas no efectuaron ningún pronunciamiento en contra, lo que conduce a una única y fundamental conclusión: la CGT reconoce al derecho del gobierno a disolver a las organizaciones obreras e encuadradas en una política independiente y, como ocu

rió con Sitrac-Sitram, no moverá un dedo en su defensa. Pero esto, más ampliamente, significa que la burocracia se apresura a captular nuevamente un ataque frontal contra los sindicatos, cualquiera sea su dirección, si la movilización obrera los convierte, a pesar de esta dirección, en el centro objetivo del combate de las masas.

Es por todo esto que no estuvimos equivocados cuando dijimos, en el número anterior, que la lucha por recuperar la personería gremial era fundamental y debía ser dirigida contra el gobierno y la burocracia en conjunto, contra este bloque empujado en el poder. La evaluación clasista de la clase obrera. Ante esta evaluación clasista, la burocracia se alinea junto a los enemigos de clase del proletariado, junto a la contrarrevolución capitalista.

AGRUPARSE EN LOS COMITES DE FABRICA

Para la clase obrera, sacudida por la alta carestía y desocupación más brutal de los últimos 30 años, la defensa de sus conquistas laborales (dentro de estas paritarias son reactivas) y de sus organizaciones es una cuestión de vida o muerte para su futuro inmediato. Denunciar ya todos los convenios y reclamar la convocatoria inmediata e incondicional de las paritarias es el camino para enfrentar conjuntamente la carestía

y la desocupación, luchando por el aumento de emergencia; por el solo móvil en relación al índice del costo de vida controlado por las carestías, y por un sistema móvil de horas de trabajo que, ante una reducción de la producción, reparte el menor horario de trabajo entre todo el personal, sin despidos, y manteniendo el salario existente.

Con este programa elemental, pero que constituye hoy toda una defensa de la clase contra la descomposición capitalista que se descarga sobre las masas, hay que salir a la defensa de las organizaciones obreras, porque son las únicas medias existentes para la movilización colectiva de la clase obrera como clase, contra los capitalistas. Sin sus organizaciones, el proletariado quedaría reducido a un nivel de superexplotación esclavista. Por eso el gobierno las quiere limitar y destruir.

Las organizaciones obreras deben pronunciarse políticamente, deben pronunciarse por la transformación revolucionaria de un régimen social que vacila sobre los trabajadores todo su ascendencia y poderdominio. Deben hacerlo por medio del debate y la votación democrática de todas las bases, y no mediante el empuje por arriba de los Rucci y los Caria, cuyo propósito es postorarse ante el capitalismo y por su sobrevivencia.

Ante la agudización extrema que está alcanzando la lucha de clases (defensiva de los capitalistas, resistencia de las masas), es necesario agrupar a todos los obreros que se pronuncian por una política de clase independiente, cualesquiera sean los métodos ideológicos que los diferencian, en COMITES DE FABRICA de frente único, para arribar a un CONGRESO NACIONAL DE COMITES DE FABRICA que impulse un vasto movimiento anticapitalista y que restituya a las organizaciones obreras todo el derecho de las conquistas laborales y por el gobierno obrero apoyado en la mayoría explotada nacional.

En los Confines de la Patria: EL PODER OBRERO

Ocurrió 220 kilómetros de la ciudad de Salta, a 10 de Calafate, sobre la ruta nacional 40, en la zona de los valles calchaquís. El martes 18 de julio, 50 obreros de la línea Animaco ocuparon la bodega de la empresa y posteriormente la sede de la Municipalidad, desfilando al jefe de la comuna y reemplazando por un consejo popular. El presidente del consejo secretario general del gremio vivinteco.

El movimiento de los trabajadores fue determinado por el pago de los salarios desde hace casi medio año, lo que los ha obligado a vivir entre "los populares". El primer decreto del momento postor fue cobrar 500 pesos por el impuesto por la ruta nacional para proveer al sustento de los trabajadores. Cuántos hombres les tiene este pueblo? Alrededor de mil los que apoyaron a fondo el movimiento.

Los reformistas de todo pelaje quieren minimizar o ocurrido en Animaco con el argumento de que a través de un fenómeno aislado, no considera el alejamiento del lugar y la poca fuerza del proletariado en este pequeño territorio dice más que lo que se hacen decir los reformistas: que significa que en los confines de la patria y entre un reducido núcleo de trabajadores, circunstancias que obstaculizan la formación clasista de los explotados, se inaugura la acción directa de las masas, y la conciencia de que las elementales de las aspiraciones obreras solo puede ser satisfecha por la acción insurgente del poder político? Significa que el osario obrero y la línea del "socialismo" penetran en todas las parcelas del país. Lo ocurrido en Animaco prueba que el instinto hacia el poder obrero ha calado hondamente en la conciencia de los explotados.

votar a la marrón

Elecciones en Periodistas

Un proceso de verdadero importancia tendrá lugar en la Asociación de Periodistas durante los días 27, 28 y 29 de julio. La renovación de autoridades encuentra el remate en una etapa de grandes fuerzas por estructurar la existencia sindical con la racionalización y despidos patronales y por incorporar a los periodistas al movimiento obrero organizado. El último año estuvo jalonado por los congresos de Codex, Andrlis, Clarín y, actualmente, en la editorial Abril. Por otra parte, estas luchas se venían acompañadas por un notable progreso en la sindicalización de los redactores y el personal administrativo, de publicidad y de los sectores auxiliares en la producción noticiosa de los diarios y revistas.

Pero la otra dimensión del acto electoral, directamente vinculada a lo antedicho, es que plantea la posibilidad de la derrota de la actual dirección de la Asociación o menos de una lista respaldada por el peronismo de izquierda, las distintas variantes de la ultrazquierda y alguna de las corrientes que se reclaman del clasismo, como ejemplo el FUC. La victoria de esta oposición significaría la posibilidad cierta de romper la división del gremio entre la Asociación y el Sindicato de Prensa (dirigido por el participacionismo), abrir un curso de sindicalización masiva y plantear la conformación del sindicato único de la industria editorial con los gráficos y con publicidad.

OFICIALISMO DE ORIGEN AMARILLO

La elección enfrenta a una dirección de origen amarillo, patronal-la lista Azul y Blancocoin una oposición dominada por el personal más calificado del gremio, los redactores, y cuyo peso político mayor lo tienen las corrientes de izquierda del nacionalismo burgués. El eje de esta elección es el poder a la anterior dirección de amarillo, y lo que plantea de un distinto modo el enfrentamiento electoral, a saber: reformistas, los oficialistas, y encuadrados en la política del peronismo, una importante proporción de los opositores.

Es cierto que la dirección actual es conocida por su adhesión a la Intersindical y por un polo único de izquierda en relación a los vendidos de los 60, lo que negaba la anterior dirección de amarillismo, y lo que planteaba de un distinto modo el enfrentamiento electoral, a saber: reformistas, los oficialistas, y encuadrados en la política del peronismo, una importante proporción de los opositores.

Pero la realidad es distinta y demuestra el carácter real de algunos de los aliados de la Intersindical. La dirección de la Asociación tiene su origen en el "sindicacionismo liberal", de cuyo perillito, vinculada a las posturas reaccionarias y socialistas de moderación. En tal carácter se enfrentó, hasta hoy casi muy poco, al Sindicato de Prensa. El giro a la izquierda de sectores de origen gris (radicales) también se reflejó en la política de esta dirección, lo que se vio reforzado por el pasaje del Sindicato de Prensa al colaboracionismo estatal. Pero esta evolución, a la que debe su nombre el ingreso de los activistas a la Asociación por la presencia en el Sindicato periodístico, no eliminó las características amarillas de la dirección de

la Asociación, es decir, su carácter de núcleo a femado a los partidos capitalistas grises sin ninguna vinculación de clase con el movimiento obrero. La sindicalización operada últimamente fue producto de la actividad de la oposición, por lo que todo el apoyo electoral que puede recibir el oficialismo reside en los aliados fantasma que obtienen el padrón. La dirección de origen amarillo, ni dió un carácter de masas al sindicato -lo que hubiera significado su disolución como agente de lazos grises en un frente único con las agrupaciones de clase que luchaban por este objetivo- ni, por este mismo, fue capaz de impulsar la unificación sindical en un único sindicato nacional. En un sentido más amplio, todo esto revela que no cumple ninguna función progresiva, que es una traba insalvable para lograr el sindicato único de la industria -única salida para el gremio de periodistas.

LA OPOSICION

La lista opositora es un conglomerado heterogéneo y de ninguna modo un frente único. La diferencia es clara: no tiene un programa elaborado en el curso de una amplia discusión. Esta discusión no fructificó en el bloque original de la lista, el Frente Gremial de Prensa, lo que solo se conformó sobre el filo del plazo fijado por la convocatoria. Cabe resaltar que las limitaciones que impone el estatuto fraudulento vigente impidieron la candidatura de muchos activistas representativos.

La progresividad de la marrón está determinada por el proceso objetivo que está canalizando, la sindicalización y su papel de vanguardia en los últimos luchas, pero cuyo perspectiva dependen de su programa. Esto está en contradicción con las agrupaciones peronistas disciplinadas al aparato burocrático y burgués del peronismo, con el sectorismo infantil de la ultrazquierda y con el elitismo pequeño-burgués del FIP. Ninguna de estas corrientes postula el sindicato único de la industria (con gráficos, publicidad) por medio de un congreso de bases, condenado a un congreso de bases, condenado a un porvenir imposible a este gremio. En realidad, toman como presupuesto de su acción a la dirección de izquierda del Sindicato de Prensa de 1964-66, la que, sin embargo, demostró el callejón sin salida de la verbosidad y el radicalismo formal, su elitismo ideológico, por lo tanto, su incapacidad, pero impulsar el sindicato único de la industria, el único que puede tener un carácter de masas y fundarse en el cuadro efectivo de la producción editorial: los talleres gráficos y tipográficos.

PROGRAMA

Los periodistas han seguido, en el último tiempo, el destino de todos los copas medias dependientes: descalificación, desocupación, retroceso en el salario real. Es que la industria editorial es uno de los más acobardados exponentes de la decadencia y peronismo capitalista, por lo que para subsistir no puede dejar en pie a las viejas

sectores privilegiados, nacionalista y despide. La industria editorial periodística sobrevive por los grandes publicitarios del capitalismo, y no por su cifra de ventas, francamente ridícula, aparte de los altos precios que cobra. El negocio editorial periodístico es abultar las publicaciones que se caen y consultar publicidad para todas. Este sistema insostenible, que arroja reiteradamente a la crisis, exige abaratar salarios y desjerarquizar la función social del periodismo, reduciendo a un subproducto sensacionalista, pornográfico y políticamente fraudulento.

El 90 por ciento de la industria editorial-periodística es un apéndice de los pulpos internacionales como AP, UP, Time-Life, etc. Como vehículos de la producción imperialista se deforman la cultura nacional y se oculta el desempleo. El periodismo cumple una alta función política cuyo carácter antinacional y capitalista es de la máxima importancia para el movimiento de liberación nacional y para los sindicatos.

La libertad de prensa es la libertad de los capitalistas para superexplotar y engañar a los explotados. La expropiación de la industria editorial-periodística, bajo control obrero, es un signo de carácter antimperialista y el camino para reestructurarla en función del pleno empleo y de la elevación cultural, antimperialista, de los trabajadores. La sustitución de la nacionalización sin pago y del control obrero por la autogestión de los periodistas en forma cooperativa o de otro modo, es un considerable retroceso en el lucha contra el imperialismo, porque significa siempre la dependencia respecto a un Estado no obrero y el reemplazo de la elaboración cultural y política de las masas por los devanes del pseudo-intelectualismo de periodistas iluminados.

El movimiento de resistencia contra la descalificación, la desocupación y los bajos salarios, es una lucha contra el capitalismo, imposible de plantear sino sobre una base industrial. El período está en un auxilio del proceso productivo, cuyo corazon está en el obrero gráfico. La unidad industrial de los trabajadores es condición de la lucha antipatronal. Por eso: hacia el frente único de los sindicatos editoriales y hacia el sindicato único de toda la industria, por medio de un congreso de bases.

Hay que oponerse resueltamente al intento gubernamental de fusionar la Unión de Periodistas, agrupación de FIP, con la derrota los viejos sindicatos gremiales, y que aglutinar a los redactores más antiguos. Hay que impulsar una lucha inmediata por el aumento salarial, las libertades, contra la desocupación y el congreso de bases de la CGT.

El sindicalismo de clase es un sindicalismo dependiente de la burguesía, estado y partidos. Por eso se debe definir por un programa de clase del proletariado y por el gobierno obrero apoyado en las mayorías nacionales.

DESPUES DEL PARO DE 45,000 PROFESIONALES

POR UN SINDICATO DE TRABAJADORES MEDICOS

45.000 médicos pararon masivamente, la semana pasada, durante 72 horas. Contaron con los pronunciamientos de apoyo y la movilización solidaria de los trabajadores municipales de los hospitales, de la salud mental y de los farmacéuticos. La resistencia de los médicos contra la liquidación del sistema hospitalario estatal y gratuito, y contra su propia descalificación, está, en un sentido más profundo, lo que exige definir con absoluta claridad la estrategia de esta movilización, como condición decisiva para su avance victorioso.

La ausencia de esta estrategia y la indubitable heterogeneidad social del movimiento médico fueron tomados en cuenta por el ministerio de Bienestar Social y las burocracias sindicales para desarrollar una campaña ofensiva contra la huelga, con el propósito de aislar al proletariado y dividirlo internamente. Para ello se intentó presentar la como un movimiento paternal con objetivos comerciales. Para quebrar esta alianza reaccionaria del gobierno y la burocracia habrá que estructurar la tendencia clasista en el gremio médico, para implantar una dirección independiente de las perspectivas capitalistas y consecuentemente con el combate iniciado.

UNA HUELGA JUSTA Y PROGRESIVA

El movimiento huelguístico de los médicos forma parte del ascenso combativo de amplios sectores de los llamados profesiones liberales, de la clase media dependiente y del conjunto de los asalariados no obreros que gozó de posiciones privilegiadas dentro de la zona trabajadora hasta un pasado relativamente reciente. Las huelgas docenas, de empleos públicos, de judiciales, abogados, etc., son, junto a las paros médicos, una expresión de la resistencia que realiza el camino a la liquidación de los consorcios educacionales, laborales, sanitarios y políticas del conjunto de los trabajadores, y contra la descalificación y desocupación del personal involucrado en estos tareas.

En el plano de la salud, la ofensiva capitalista consiste en liquidar el sistema hospitalario estatal y gratuito. De hecho, esta liquidación ya es una realidad porque las prácticas que se ponen en función de cooperar, el alza vertiginosa de los medicamentos, el deterioro brutal del salario real y los pésimos servicios hospitalarios, han alejado a vastos sectores de la masa, obligando los a prescindir regularmente de la medicina o a enrolarse en los sistemas de los sanatorios privados. Lo que se pretende, desde hace un tiempo, es arancelizar directamente el sistema hospitalario, reducir la cantidad de sus servicios e incrementar, en igualdad de costo, en un sistema único con los sanatorios privados y con las obras sociales. Los sanatorios comenzarían una etapa de vertiginosa expansión.

Entre este proceso y la descalificación de los médicos existe una relación directa: el aboga por el sufragio de los hospitales reduce su sueldo, (en especial esto pesa sobre los recién recibidos) y la expansión de los sanatorios capitalistas reduce al cliente privado de los médicos a mayor comodidad y va sometiéndolo al conjunto a la dependencia, y consecuentemente intensificación de su trabajo —lo que reserva la especialización para una minoría— de los grandes pulpos capitalistas de la salud. La lucha de los médicos contra la "descentralización hospitalaria", es decir, contra la descalificación y eliminación de la gratuidad, es una lucha justa y progresiva que debe contar con la movilización dirigente de la clase obrera.

LAS OBRAS SOCIALES

Las obras sociales de los sindicatos y los diversos cooperativas y mutuales existentes constituyen siempre una valla contra los ataques de los monopolios de sanatorios y laboratorios farmacéuticos. El propósito último de estos es destruir a los primeros. El golpeo extremo y el diario La Prensa ensayaron todo tipo de argumentos para consumir tal propósito.

La imposibilidad de concretar la liquidación conjunta de hospitales y obras sociales, ante la previsible resistencia obrera, condujo a un camino sinuoso que no ofrece el objetivo.

Se estableció para ello un nuevo aporte obra sobre los sueldos, al que se sumó un aporte patronal (compensado porque esto ha dejado de pagar la licencia por maternidad, los subsidios por nacimiento y matrimonio, a cargo ahora de la Caja de Subsidios) lo que le permitió a la dictadura estructurar el Instituto Nacional de Obras Sociales (INOS), esta dirección mayoritariamente patronal-subalternante, pero dejando la administración de las obras sociales a la burocracia. A partir de esta estructura, los fondos recaudados por el INOS están distribuidos entre todos los establecimientos que cumplen servicios de salud, según el monto de atención que preste cada uno. Se perfila así claramente la explotación de los fondos sindicales para financiar el sistema asistencial privado y la virtual eliminación de todo tipo de gratuidad, más aún, la elevación vertiginosa de la carestía medicinal. El aporte obrero quedaría así como un impuesto y los capitalistas varían hecho su asunto de financiar el sistema de salud con gravámenes al consumo de los masos, fondos que irían a la acumulación capitalista de los sanatorios.

La burocracia ha liquidado así las obras sociales tendiendo —de la que hipotéticamente se declara defensora. El objetivo original de estas ha quedado completamente desvirtuado: abaratar los consumos de los afiliados como forma de atenuar, en algo, a medida, el impacto de la carestía. A cambio de prebendas en el manejo administrativo de los fondos, la burocracia se ha enganchado en un camino que culminará con la absorción absoluta o relativa de las obras sociales a menos de los pulpos privados que se aprestan a monopolizar el mercado.

LA POLEMICA GOBIERNO-BUROCRACIA-MEDI COS

En el queso general de la "reestructuración" sanitaria la inmensa mayoría de los médicos de buen ocupar la posición de asalariado. Es lo que ya ocurre con una vasta capa de profesionales. Una nueva vez reafirma este proceso estableciendo la relación de dependencia entre el sistema de contrato general para a mayoría de los especialistas, el cumplimiento de un horario fijo prolongado y la sujeción a un reglamento de trabajo interno. El objetivo superexplorar la mano de obra del que será cada vez más el rentable negocio capitalista de la medicina.

En virtud de que los sectores más plebeyos de la profesión ya trabajan en estas condiciones, la reivindicación de mantener la remuneración por atenciones efectuadas y el cumplimiento de hora según una cartera de pacientes, interesa principalmente a los sectores que socan mayor beneficio del consultorio particular. El gobierno, por pesimismo, y la burocracia, de mala fe, les ocultan de cuernar estrechar los servicios con "li-

tritas" privilegios.

Claramente, en el pasado eran privilegios con trapueños a los intereses de una medicina barata, pero hoy han sido reemplazados, y en un sentido infinitamente más vasto, por las sociedades canchinas de los establecimientos privados y por la arancelización de todo el sistema sanitario. La eliminación de estos supuestos privilegios ya hoy en beneficio de los capitalistas, no de los trabajadores. La lucha no es contra el consultorio particular, ni contra una mejor remuneración de los médicos, sino contra la liquidación de la sanidad estatal gratuita. EN ESTE MARCO, la lucha de los médicos es una lucha contra su descalificación a MANOS DEL CAPITAL. Solo a partir de una lucha conjunta de las organizaciones obreras y de los médicos contra el capitalismo podrá discutirse, entre ellos, la cuestión del régimen de trabajo y remuneraciones de los médicos.



Manrique demagogia antipopular

PROGRAMA ANTICAPITALISTA

La dirección de la lucha de los médicos está en manos de su sector más acomodado, más pro ocupado por evitar la modificación del régimen de trabajo que impedir su atención del consultorio particular que por una lucha de masas contra la liquidación del sistema estatal. Aunque, objetivamente, si se ocupó esta última, solo una minoría podrá continuar con la atención particular.

Se estructuran así dos corrientes entre los médicos: la capa superior, ligada a un pasado político gorila, interesado en alcanzar una solución de compromiso, integrada en la dirección del INOS para asegurar un mejor régimen de contratación para ciertos niveles de médicos, y la capa inferior de los asalariados interesados en una lucha por la sanidad estatal, bajo control obrero, con altas remuneraciones salariales que ampare a los más de trabajadores, integrada con el ascenso obrero.

De la diferenciación organizada entre una y otra sector y de la dirección de la lucha en manos del seguro, depende la perspectiva de la lucha, la eliminación de la capa dirigente de origen gorila y la integración de los médicos con el conjunto de los explotados. El eje: por un sindicato de médicos que excluya al personal jerárquico y a los capitalistas, ligado en un FRENTE DE LA SALUD con los municipales y los diversos sectores auxiliares, integrados a la CGT, que pugne por la expropiación de los sanatorios y laboratorios y por un sistema estatal único, bajo control obrero, y gratuito, y por un aumento general de emergencia del 50 por ciento. Solo esta estrategia quebrará la alianza entre la burocracia y el gobierno. El Frente Único Clasista y a TERS deberán colaborar estrechamente para estructurar una tendencia por sindicato obrero de los médicos.

PARA LA DISCUSION EN LAS ESCUELAS DE INVIERNO DE LA JUVENTUD

Los cursos de discusión política de la Tendencia Estudiantil Socialista Revolucionaria y de los Círculos Barriales de la Juventud, en los que se ha com- putado la asistencia de alrededor de 300 compañeros en todo el país, esta llegando a su fase culminante. La mayor parte de los cursos ha examinado ya las partes decisivas del programa. Hay que dar ahora el remate fundamental: elaborar el balance general de las discusiones, ELABORAR LA RESOLUCION POLITICA GENERAL Y CONCURRIR MASIVAMEN-

TE A LA ASAMBLEA FINAL DONDE SE PONDRÁ EN CONSIDERACION. Por una Juventud revolucionaria y socialista. Por la Internacional Revolucionaria de la Juventud.



LA LUCHA PARA LA DESTRUCCION DEL CAPITALISMO

por CARLOS RADECK febrero 1921



El capitalismo no es capaz de asegurar la producción de la lucha contra la desorganización económica y el control obrero antes de la toma del poder. • Consejos Obreros • el control obrero después de la toma del poder.

¿QUE ES EL FRENTE ANTIIMPERIALISTA?

por FILEMON ESCOBAR

Respuesta del POR boliviano al artículo de la OCI de Francia publicado en el número anterior

De todo el texto se desprende el pensamiento dominante en la dirección de la OCI: considerar al proletariado boliviano y al POR como un movimiento incipiente. El articulista se limita a en- tregarnos indicaciones y recetas propias de apren- didices. Nada importante aporta a la vieja polémica que no sea un paternalismo llevado al absurdo. La fracción inglesa de Healy -expresión del ultra- traizadismo teórico- es más claro; rechaza la táctica del frente único antiimperialista por con- siderarla una línea stalinista. Es sobre este tácti- ca que la OCI debe fijar su posición. Planteado así el problema la discusión sería positiva.

el actual frente que forma parte del partido (PRA). En ambos situaciones el proletariado man- tiene su independencia ideológica, política y orga- nización.

La falsa comprensión de esta táctica obliga a muchos tendencias que se reclaman del trotskismo a no comprender porque el Partido, frente al golpe de la extrema derecha defendió al gobierno de Torres, golpe fascista rimoneado y financiado por el imperialismo. Tampoco alcanzan a compren- der el camino a seguir en la lucha por la liberación de la nación oprimida por la metrópoli.

1) No debe confundirse, menos darse otra in- terpretación, cuando escribimos que la táctica del frente único obrero, como tal, aplicada a los por- tes de economía campesina no conduce a la toma del poder por el proletariado. Por otra, resulta absurda porque en vez de aproximarnos a los alta- dos (campesinado y clase media urbana) se nos aleja. La clave de todo trabajo político radica en que el proletariado se eleve a su condición de núcleo arretratao de sí o la mayoría nacional. La táctica del frente antiimperialista puede permitir a la clase obrera transformarse en núcleo de la orga- nización oprimida. Es indudable que esta táctica para su materialización, requiere de determinadas con- diciones políticas. El fundamento es la existen- cia del partido del proletariado, que la clase obrera - por propia experiencia- se aproxime al pro- grama revolucionario. La política independiente de la clase obrera esta ya expresado su modo rez de su conciencia clasista. El proletariado cuando hace suya la tesis de la COR, tesis de la lucha por el gobierno obrero-esto es la fundamentación del documento - está expresando su emancipación de - fuentes extrañas a su objetivo histórico. El rol del partido en todo este proceso es insustituible como la en la toma de la captura del poder. La misma Asamblea Popular no tuvo más camino que hacer suya la tesis obrera, si consideramos a la Asam- blea como un frente antiimperialista donde los o- tros corrientes algunas el proletariado se subordinaron a la dirección de este. La Asamblea no sólo era un órgano de poder, era la expresión del frente antiimperialista donde la clase obrera era la dirección política. Que logró someter al resto de las clases y sus expresiones partidarias. La debi- da afirmación del significado de la táctica del frente antiimperialista permite comprender lo que fue la Asamblea, y, en otra situación política,

2) Es innegable que los compañeros recién fuer- te influencia en el medio que les toca actuar. Ven el proletariado boliviano y latinoamericano con "lente europea". Confunden el atraso del pro- letariado de las metrópolis con el boliviano. De ahí que los compañeros se cubren con diez consejos y recetas. Al extremo de adelantarse como el go- bierno obrero debe cumplir las tareas clasificadas y su transformación en socialistas. Indican la vía a la forma de su cumplimiento. Nosotros no va- mos tan lejos. El gobierno obrero enfrentará los problemas en relación estrecha a la situación po- lítica de aquel momento. No olvidar que el bol- chevismo se vivió obligado, en muchos aspectos, a retroceder.

3) El Partido en 1924 (anátese la fecha) en su pugna con el bolshismo y sus apogios escribió sa- be la táctica del Frente antiimperialista: "No es exacto decir que la consigna del "Frente antiim- perialista" contenida en la tesis sobre Oriente del IV Congreso de la Tercera Internacional, sea una simple generalidad. Este documento fue escrito por Lenin específicamente para determinada zona geo- gráfica, teniendo en cuenta peculiaridades circun- stanciales. Una de esas particularidades consiste en la presencia de burguesías nacionales empujadas en una larga y amplia lucha contra el imperialismo. Concretamente, el movimiento obrero- campesino es movilizado bajo el comando de partidos de la burguesía nacional que se habló de la táctica del Frente antiimperialista.

El 4º Congreso de la III Internacional se reunió en Moscú el 7 de noviembre de 1923. El capítu- lo 6 de las "Tesis generales sobre la cuestión de

Oriente" está dedicado al frente antiimperialista. Las ideas básicas de esta consigna son las mismas que informan al Frente único proletario: 1) movi- lización de todas las fuerzas revolucionarias; 2) desenmascarar la incertidumbre y la duda de los diversos grupos del nacionalismo burgués; 3) ga- nar para el marxismo revolucionario la dirección de las masas. En los países occidentales, que a- travesaban un período transitorio caracterizado por una acumulación organizada de fuerzas, se ha- lanzado la consigna de frente único proletario; en las colonias orientales es indispensable, en el presente momento, lanzar la consigna de frente único antiimperialista. La oportunidad de esta con- signa está condicionada por la perspectiva de un futuro de todas las fuerzas revolucionarias. Es la lucha es movimiento necesaria porque las cla- ses dirigentes indígenas son inclinadas a pactar compromisos con el capital extranjero y estos con- promisos atentan contra los intereses primordiales de las masas populares. De igual manera que la consigna de frente único proletario ha contribui- do y contribuirá en Occidente a desenmascarar la traición de los socialdemócratas a los intere- ses del proletariado, la consigna del frente úni- co antiimperialista contribuirá a desenmascarar los duals y las incertidumbres de los diversos gru- pos del nacionalismo burgués. Por otra parte, esta consigna ayudará al desenvolvimiento de la vo- luntad revolucionaria y la clarificación de la con- ciencia de clase de los trabajadores, en la medi- da en que les incite a luchar en primer lugar, no solamente contra el imperialismo, sino tambié- n contra todo aspecto de supervivencia del feudalismo... El movimiento obrero de los países coloniales y semicoloniales debe, ante todo, con- quistar una posición de Factor revolucionario au- tonómico en el frente antiimperialista común."

DISCURSO DE LENIN EN EL 2do. CONGRESO DE LA I.C. "Nos hemos interrogado si sería con- veniente declarar que, traductoramente y en prin- cipio, la I.C. y los PP. CC. tienen que apoyar a los movimientos burgueses demócraticos en los países atrasados. Como resultado, hemos llegado unáni- memente a la conclusión de que nada tenemos que ver con los movimientos demócraticos-burgeses y que únicamente pueden interesarlos los movimientos nacionalistas revolucionarios. Resul- taría utópico suponer que los partidos proleta- rios tienen posibilidades de constituirse, de de- sarrollar alguna actividad comunista, de hacer

política comunista sin entrar en determinados re- laciones con los campesinos de los países atrasa- dos y sin solicitar su ayuda. La idea es que no- sotros como comunistas, deberíamos apoyar los movimientos burgueses para la emancipación de los colonias sólo cuando estos movimientos fueren real- mente revolucionarios, cuando no se opongan a los deseos de los campesinos una educación revo- lucionaria y los organizamos, cuando no impidan que denos a las masas explotadas una prepara- ción revolucionaria. Cuando esto no sea posible los comunistas quedan obligados a combatir a la burguesía reformista de dichos países." "El traba- jo práctico nos conduce a preguntarnos como los principios, la táctica y la política comunistas, deben aplicarse en una situación social que an- ticipa el establecimiento del régimen capitalista. Porque lo que más importa observar es que en esas regiones las relaciones precapitalistas prevale- can aún y que, por consiguiente, no puede tra- tarse de un movimiento totalmente proletario. Sin embargo, hemos asumido y nos hemos visto obli- gados a ello, el papel de líderes de ese movi- miento. Es fácil comprender que los campesinos, que se hallan en un estado de dependencia semi- feudal, son capaces de concebir la organización soviética pueden también labrar práticamente en la realización de esta idea. Hemos llegado a la conclusión de que el desarrollo del capita- lismo en estos días no es inevitable, principal- mente en el caso de que el proletariado victorio- so haya efectuado una propaganda sistemática y donos el poder de los soviets haya prestado a es- te trabajo el apoyo de todos los medios."

En el 2do. congreso de la I.C. (julio de 1920) Lenin expuso sus ideas acerca de la revolución en los países dependientes, al referirse a la tesis sobre "La cuestión nacional y colonial". Lo básico de su pensamiento consiste en dar una correcta interpretación al movimiento revolucionario de las masas no proletarias, al movimiento de li- beración nacional, a la actitud revolucionaria, que en determinado momento, pueden asumir las burguesías nacionales. En su discurso Lenin afirmó que los movimientos demócraticos-burgueses y demócratico-revolucionarios y subrayó que los comu- nistas los intereses solo este último, pues los pue- rto

CONTINUA EN LA PAGINA 12

Durante el período pacífico del movimiento obrero, muchas personas se imaginan la transi- ción del capitalismo al socialismo como el resul- tado de un crecimiento progresivo de la influen- cia política en el Estado capitalista. Creen que el pasaje al socialismo se efectuará sin convulsionar profundamente el aparato del Estado capitalista. En realidad, la revolución social, es la caída, la destrucción del aparato político y económico capitalista. Apoderándose del poder político, es imposible despojar al aparato de coerción po- lítica de manera que el aparato económico per- manezca intacto. Esto es imposible, no solamente porque la guerra civil, como toda otra guerra, deja detrás suyo nada más que ruinas, sino tam- bién porque no hay guerra civil posible sin que la masa de los obreros trabajemos en las fábricas. Los obreros no pueden al mismo tiempo combatir en las barricadas y permanecer en las fábricas escla- vos obedientes que no oren tocar a la propiedad capitalista ni a los derechos de la administración capitalista. El proceso de la revolución social consiste precisamente en esto, que las masas obreras lleguen a tener más ninguna confianza en el capital y por esta razón tomen la mano so- bre aquello que es más esencial en el poder ca- pitalista: sobre las empresas y las fábricas. Dan de esta la fuente del movimiento revolucionario que gana actualmente a los obreros de todos los países?

El capitalismo no está más en condiciones de suministrar un trabajo regular, ni de asegurar las una existencia digna de hombres a la cual es libre aquellos que en él más esencial en el poder ca- pitalista: sobre las empresas y las fábricas. Dan de esta la fuente del movimiento revolucionario que gana actualmente a los obreros de todos los países?

Al comienzo ellos luchaban por el aumento de los salarios, por la disminución de la jornada de trabajo. Pero puesto que a cada aumento de los salarios el organismo capitalista responde con un aumento en los precios, puesto que las mercan- cías se vuelven de más en más raras y que los transportes se desorganizan, el problema del control de la producción se plantea a los obreros. La primer causa de la lucha por el control de la producción es la desconfianza de los obreros fren- te a la clase capitalista en tanto que es orga- nizadora de la producción. Lo mismo donde las fá-

bricas están paradas por razones generales y obje- tivas, los obreros creen en un sabotaje malévolo del capitalismo y quieren someterlo al control de sus hombres de confianza. Y alé mismo donde ellos no acusan al capitalismo en tanto que es di- rector de la fábrica, la misma cuando ellos se perciben que la causa de su miseria está en la desorganización general no quieren morir de ham- bre y de frío cruzándose los brazos, y sienten crecer en ellos la convicción que podrán orga- nizar mejor la producción que los capitalistas. Y cuando más se agranda esta convicción, el pro- letariado acepta más conscientemente la lucha por la posesión de la industria. Esta lucha no con- siste únicamente en la agitación huelguística, en el sabotaje de las fábricas; tiene por objeto el tomar de la empresa la dirección capitalista, de controlarla por medio de un comité de fábrica que más tarde, en el curso de la guerra, deese- ñó no solamente controlar la producción, sino di- rigirla revolucionaria. Esta es la primer fuente de la lucha revolucionaria por el poder político que, objetivamente, se manifiesta como el proceso de hundimiento de la economía capitalista y que, durante cierto tiempo, destruye las bases econó- micas de un país, ocasiona la caída, aumenta la miseria. Pero por graves que sean las consecuen- cias de este proceso, es imposible escapar a él, la mismo que es imposible vencer en la guerra sin cañones, ametralladoras y fusiles. Si la cla- se obrera rusa echó una mirada hacia atrás sobre el período de Kerensky, que tenía como palabra de orden el control de la producción y los comi- tés de fábricas, ella puede verificar, sobre el mo- vimiento obrero de Europa y América desde la guerra, el hecho que este proceso es condicio- nado por las leyes que rigen a las sociedades. El período que atraviesan actualmente las industrias alemanas, inglesas y americanas, no difieren sen- siblemente del período atravesado por la indus- tria rusa en 1917.

El factor principal del proceso de desorganiza- ción de la economía capitalista es la desconfian- za de la clase obrera frente a la clase capitalis- ta como clase organizada. Pero como la clase obrera no posee organizaciones que puedan inme- diatamente tomar el sitio de los organizados ca- pitalistas, está obligado durante este período de hacer ejercer el control y la dirección por col-

CONTINUA EN LA PAGINA 12

UOM MORON

LA CANTABRICA

En el último año, esta fábrica, la más importante de la zona, ha tenido numerosos paros generales y explosivas asambleas frente a la ofensiva de miseria y racionalización de la patronal: reordenamiento de la producción en base al disciplinamiento de la vida fabril, imposición de nuevos ritmos de trabajo y preparación de despedidos masivos, etc. Es en esta perspectiva que la empresa despídese hace un mes a un delegado de Laminación, un sector vital de la fábrica que viene resistiendo firmemente el intento de imponerle un nuevo sistema de trabajo (franco rotativo a la americana, de 5 y 1). La patronal eligió al despedido: un delegado ultrareconocido por su burocratismo y corrupción personal, ligado a la lista Naranja (fascista), y repudiado por toda la fábrica. Este delegado para sembrar se frente a la base fabril (en su mayoría opositora a la conducción del sindicato), había defendido en una reciente asamblea posiciones antipatronales frente al atraso en los pagos. Después de algunas vacilaciones, los trabaja-

dores de La Cantábrica, salieron a la huelga general, por lo que entendieron que la patronal buscaba golpear a la organización sindical y debilitar la resistencia a sus planes. La burocracia impulsó la realización de un congreso de delegados donde se resolvió un plan de paros progresivos, que se cumplió masivamente por todo el gremio y que culminaría en una gran concentración zonal. Esto obligó al ministerio a decretar la conciliación obligatoria con el despedido adepto.

Es evidente que este conflicto, junto a la importantísima asamblea antiburocrática de Olivetti de hace 2 meses, forman parte del proceso de reasignamiento y disposición de luchas del proletariado fabril del Gran Buenos Aires frente a la ofensiva de miseria y represión de la dictadura, y que pugna por entroncarse con los grandes combates de las masas del interior del país. Es frente a este panorama de creciente agitación y radicalización que la burocracia impulsó inicialmente las

medidas de lucha para recomponer frente a la base obrera, teniendo en cuenta además que se trataba de un delegado adicto.

ROMPER EL FRENTE ANTI BUREOCRATICO DURANTE LA CONCILIACION OBLIGATORIA.

En pleno período de conciliación, la Directiva Naranja resolvió la suspensión de los delegados opositores integrantes de la lista Azul de La Cantábrica por no concurrir a los congresos de Delegados, amparándose en el estatuto gremial. Esta medida de "saneamiento" sindical que fue tomada en la Cantábrica introduce en la mira del conflicto, un ataque factional tendiente a eliminar a sectores de la oposición, debilitando así la organización de la fábrica en pleno período de "conciliación".

Por su lado, la lista Azul que agrupa a la mayoría de la interna y de los delegados) no se movilizó contra el despedido del delegado,

oficialista. Se ha hecho portavoz de las amenazas patronales, de que si se reticaba el conflicto, la fábrica correría el riesgo de un mes, sin pago de salarios a los obreros. Esta lucha factional, las amenazas patronales, la falta de dirección combativa han ido en friando el ánimo de lucha en fábrica y se pretende colocar a los obreros frente a la disyuntiva del todo o nada; o salira la huelga... (lock out mediante) o nada. El propio despedido a su vez, se ha demostrado mas preocupado en negociar una suculenta indemnización que en defender su derecho al trabajo y enfrentar los planes patronales.

Toda esta situación ha llevado a una verdadera desorientación del conjunto de los obreros. VAN GUARDIA MENTAL Y FÁBRICA ha denunciado esta situación y ha planteado la necesidad de construir una inmediata alternativa de acción mediante la constitución de un frente unido de combate de los activistas y delegados combativos para romper así con la parálisis burocrática y enfrentar a la patronal.

Para esto es fundamental convocar ya mismo a una Asamblea General de fábrica, donde se elija al delegado despedido rom-

MUNICIPALES AVELLANEDA

El sábado 22 se realizó, en horas de trabajo, una importante Asamblea del personal del Hospital Fiorito. Después de una intensa discusión (más de 70 compañeros) resolvieron encarar la lucha por sus reivindicaciones más parentéricas, permanentemente sabotada por la burocracia de Izetta.

Como primer paso se plantea romper masivamente un petitorio por el pago del último aumento del 15%, de los \$5. 000 de diciembre, efectivización de los transitorios, entrega de la ropa de trabajo, cumplimiento del mes suplementario de vacaciones para el personal de radiología, y una larga lista de reclamos que completa un cuadro de miseria salarial y peores condiciones de trabajo.

Fue unánime el repudio a la tregua de la burocracia con las autoridades y la exigencia de la Asamblea General del gremio.

Este importante reasignamiento se produjo paralelo a la huelga médica y comenzó concretamente a partir del apoyo del personal a la lucha de los profesionales por la defensa del hospital,

HOSPITAL FIORITO

por el aumento del presupuesto, contra el arancelamiento, etc.

Hay que proyectar la lucha del Fiorito al resto de la Municipalidad. Todas las dependencias se encuentran en una situación similar y, el ejemplo del Fiorito se abre la posibilidad concreta de poner en pie de lucha al conjunto del gremio.

Hay que promover la realización de asambleas y la entrega masiva de petitorios con concentraciones, en cada lugar de trabajo. Para esto la unidad de acción de los activistas es decisiva.

La Lista Blanca, único agrupamiento opositor, debe concretar en su seno, el frente único de todos los compañeros antipatronales y antiburocráticos.

Esta es la base para generalizar la experiencia del Fiorito y orientarse firmemente a imponer el inmediato funcionamiento democrático del cuerpo de delegados, y la convocatoria a la Asamblea General, que resuelva un plan de lucha por el salario y por todos los objetivos planteados.

TEXTILES SAN MARTIN

Suspensiones en San Andrés

Ante la falta de ventas y a la acumulación de stocks patronal se ha descargado una ola de suspensiones sobre los obreros de San Andrés. Primero, 3 días por "barrance". Después, desde el 7 de julio todos los viernes y sábados para las más importantes secciones: continas, preparación, neto, lavado.

Estas suspensiones son la forma en que la patronal descargará sobre los obreros la crisis por la que atraviesa la industria textil, en particular la lanera: el descenso brutal del poder adquisitivo del salario. La desocupación en aumento reduce enormemente los consumos populares, la industria es primer lugar. Pero además el caso de San Andrés se ha agravado se cuenta el conflicto del año pasado en que la patronal para racionalizar la sección continas (aumentar de 1 a 2 frentes por maquinista) se vio obligada a despedir casi a toda la sección (80 compañeros) y tomar en su lugar jóvenes aprendices. Una vez que los aprendices le tomaron la mano al trabajo les im-

pusieron los 2 frentes ante la total capitulación y complicidad burocráticas. El resultado es que hoy con 700 obreros producen casi el mismo que hace dos años con más de 1.000 pues lo ocurrido en continas se reprodujo en otras secciones (preparación por ejemplo). Se empieza a notar que "sobra gente" y comienzan las suspensiones.

Los burocratas de la "nueva" interna azul, en realidad viejos interventores durante 2 años, han aceptado la argumentación patronal y no hacen nada ante las suspensiones -salvo elevar un petitorio al Subsecreto de la AOT de San Martín para que haga la denuncia legal. Esto solo ya los trata. La organización gremial en el pasado. Y lo más grave es que este problema aqueja también a Productex (suspensiones los sábados) y a otras importantes fábricas. Los burocratas se dedican a organizar la "colaboración con la patronal" facilitando la realización de horas extras en las secciones finales que se preparan así su propia futura suspen-

pa sus "negociaciones" con la patronal, se rechaza la suspensión de los 10 delegados sancionados arbitrariamente en mitad del conflicto y se prepara un plan de acción contra los planes de racionalización. Hay que combatir el faccionalismo burocrático que atenúa contra la lucha obrera, en momentos en que la patronal pretende imponer la racionalización. El conflicto de La Cantábrica, reanuda lo que VANGUARDIA METALÚRGICA ha venido agitando, la necesidad de constituir un frente unido metalúrgico en la zona con las agrupaciones opositoras que se reclaman combativas (fintarsindical, sectores honestos de la Blanca, etc.), activistas y delegados combativos que se plantean programáticamente coordinar las luchas y la actividad sindical que la burocracia reprime y sabotea.

La Coordinadora Metalúrgica zona que estos sectores integran, dejó prácticamente de funcionar y jugó un rol conjunto y de vanguardia en la lucha de La Cantábrica (salvo el que individualmente jugaron algunos activistas).

Es necesario, y urgente reorganizarla sobre la base de los planteamientos propuestos por VANGUARDIA METALÚRGICA.

sión y organizando que un pequeño grupo venga a trabajar cada viernes con lo cual pretenden acentuar la competencia entre los compañeros para repartirse la migaja patronal

La indignación obrera es grande. Pese a la parálisis en que la burocracia mantiene a la organización sindical son muchas las discusiones entre los compañeros sobre los pasos a seguir. La mayoría de la fábrica ha comprendido rápidamente las consecuencias de la "racionalización" y el desprestigio burocrático ha llegado a su punto más alto. Los mejores activistas de fábrica, los que están impulsando la formación del Comité Fabril ligado al Frente Unido Clásista están trabajando en favor del quite de colaboración, por lograr pronunciamientos de las secciones en contra de las suspensiones, por exigir a la patronal el pago de las 48 hs. semanales y en favor de una asamblea general de fábrica que resuelva un plan de acción contra las suspensiones y por la vuelta a la situación previa a la racionalización y con la exigencia de inmediato plenario de delegados y C. Inferiores de la zona para votar un plan de lucha conjunto por San Andrés, Productex y las demás fábricas en conflicto.

La asamblea general de APU BA del 13 de julio aprobó la moción presentada por la Comisión Directiva de proseguir los planes de lucha mediante paros sorpresa por lugar de trabajo en las fechas que determine el plenario de delegados. Estas medidas se adoptaron días antes de la entrevista con Malek.

LA REUNIÓN CON MALEK

El 15 se entrevistaron con el Ministro de Educación. Otra vez, este propuso un aumento de \$25.000, - que absorbe el último 15% y exigió para otorgarlo el levantamiento de las medidas de fuerza. La C. Directiva rechazó la propuesta.

Este ofrecimiento se da en el marco de una política de endurecimiento por parte de los rectores: No pagar los días de huelga, suspender compañeros en Bahía, La Plata y en Filad. Bs. As. por cumplir los paros, y además no permitir salir de sus oficinas al personal durante las horas de paro.

LOS PAROS SORPRESIVOS

El burocrata Martínez anunció este nuevo plan como un "cambio de táctica" ante el receso universitario. Este argumento es falaz, en momentos de ofensiva dictatorial por un lado y fundamentalmente cuando la lucha comienza a manifestar claros signos de desgaste como son: 1) Los paros del 13 y 14 se cumplieron en un 60% en Derecho en el turno tarde y tampoco fueron masivos en Arquitectura. 2) En la asamblea del 13 se discutieron de una hora el problema de los carneros. Ante

APUBA:

CONTRA LAS SANCIONES

POR EL AUMENTO

Imponer el plan de lucha

esto la burocracia se negó haerse presente en los lugares de huelga, como a formar piquetes. Ante esta situación los paros "sorpresa" no son un método para disminuir la lucha y masificarla, sino que constituye un retroceso que favorece y profundiza el desgaste y desmoralización de los compañeros. La burocracia del gremio no ofreció ningún marco para ampliar la movilización. No propone concentraciones, asambleas por lugar de trabajo ni unidad con los docentes, médicos y el resto de los estatales en conflicto.

Por otra parte, se suspendieron las asambleas generales hásta nuevo aviso. Se intentó, así, imponer el máximo control burocrático a la movilización. Solo la Comisión Directiva y el Cuerpo de Delegados (que ellos controlan) proponen y aprueban las medidas a tomar.

RECTIFICAR EL RUMBO

Todas las medidas adoptadas no encontraron resistencia entre los compañeros de APUBA. Esto a pesar del descontento y la constante disposición a profundizar la lucha ante la ofensiva dictatorial, como lo prueba el hecho de que en la asamblea del 13 una moción aislada de huelga por

tiempo indeterminado ante las suspensiones recibió un calor so aplauso.

Es preferitorio reorganizar al activismo para terminar con la encerrona burocrática que lleva al desgaste creciente del gremio. No puede ser de otra manera ya que la burocracia subordina la lucha a negociación con rectores y ministros.

Hay que replantear los objetivos del conflicto. Hay que realizar asambleas por lugar de trabajo - como en Derecho - para imponer la asamblea general que rectifique los paros sorpresivos de manos de burocracia y apruebe un plan de movilización, que garantice la masividad en los paros, en las asambleas piquetes de huelga para asegurar el cumplimiento del paro.

Rectificar la orientación mediante la participación activa de las bases del gremio, dar nuevo impulso a la lucha salarial. ESTAS DE FRACASADAS NEGOCIACIONES IMPONER LAS PARITARIAS DE HECHO EN EL CURSO DE LA LUCHA POR LOS \$45.000, - de emergencia, el pago de los días de huelga, a bajo las suspensiones y sanciones.

Tras esta orientación: Comité de Frente Único por lugar de trabajo.

STANDARD ELECTRIC

POR LA SOBERANIA DE LA ORGANIZACION OBRERA FUERA LA POLICIA

El martes 18 fue atacado físicamente uno de los delegados generales de planta Roberto Carrillo, aparentemente por su actividad corruptiva patronal. Este delegado que empezó sacando 12 votos en una sección de 120 compañeros, fue puesto por la Comisión Directiva como delegado general, y es repudiado por el conjunto de los compañeros de la planta por su consecuente posición antiobrero y pro patronal. Desde abril, cuando fue "elegido", se llevaron numerosas notas surgidas de distintas compañías e incluso de secciones enteras, que exigieron al sindicato que se juzgara su conducta, y hásta pidiendo su destitución. Por supuesto estas notas están archivadas por la CD en algún cajón, apañando la conducta de este elemento y pretendiendo acallar la voluntad de las secciones.

Durante la misma mañana del hecho, la CD resolvió por su cues

ta decretar un paro de 5 minutos de desagravio. Luego de un amplio debate la gran mayoría de la fábrica no paró, tal es el crepido existente contra este delegado.

Este debate se profundizó y amplios sectores de compañeros concluyeron que este atentado, como la acción individual del grupo que lo hizo, está completamente al margen de los métodos de la lucha obrera, y que iba a ser utilizado para obstaculizar el proceso iniciado que tenía que culminar con la destitución como delegado general de Cervetto y la vez iba servir de pretexto para desatar una represión hacia el bloque de delegados opositores. Esta fue la posición de los compañeros del FUC.

La burocracia que reunió de urgencia al plenario de delegados, intentó consumar la manio

bra. Con el argumento de que esa situación ha tomado estado público y con la falsa acusación de que un volante anónimo que apareció afirmando, el hecho fue impuesto dentro de la fábrica, informó que ya comenzó la investigación, y que ésta está en manos de la patronal y de la federal.

Debemos exigir un pronunciamiento público en contra de la ingerencia patronal-policia dentro de las organizaciones obreras. Las asambleas de sección deben pronunciarse contra la investigación policial, por la absoluta soberanía de las organizaciones obreras para entender en la cuestión. Ya hay secciones que se han pronunciado: si la casa de un compañero es allanada por la policía la sección parará automáticamente. Esta es la manera de oponer la acción de clase contra la ingerencia policial-dictatorial en las organizaciones obreras que promueve la burocracia.

grama de combate que unifique la lucha salarial, por el aumento del presupuesto y contra el desquiciamiento de la facultad en la perspectiva de un frente de la docencia junto a los no-docentes, ligándose a su vez a todos los sectores educacionales del país, contra la política proimperialista de la dictadura militar en el terreno educacional (Reforma Educativa, ingerencia imperialista en los planes de reestructuración universitaria, presupuesto, etc.), como parte de la lucha antimperialista dirigida por el proletariado.

Esta posición fue defendida por la TERS el lunes 17 cuando se realizó una importante asamblea con la participación de cerca de 1.500 estudiantes. En ella, las agrupaciones FAUDI y TUPAC con los grupos "independientes", se negaron a votar el apoyo a la resolución de los docentes, con las argumentaciones de que "le hacen el juego a la intervención ante el cierre de la facultad", de que el movimiento estudiantil "no da", etc. (ver PO 119). Sólo acordaron en levantar los exámenes de la primera fecha ("ya que si no se puede perjudicar a los estudiantes"). TUPAC intentó descubrir el carácter reaccionario de esta propuesta mediante el llamado a realizar movilizaciones callejeras, "violentas y combativas". Como única forma de lucha verdadera frente a la intervención, el FAUDI, en forma similar, sostuvo que no se podía esperar "ni un minuto más", y que había que pasar a "tomar" la facultad. Ante esta moción, se retiró un 50% de la asamblea, frente a una aventura sin objetivos.

La TERS criticó la capitulación de estos agrupaciones frente a la lucha de los docentes y su defensa del individualismo pequeño burgués estudiantilista, de anteponer a la satisfacción salarial de los docentes, la discusión "revoucionaria" (le dicen "alternativa revolucionaria en el campo del contenido"). Sostuvo que la lucha y reivindicaciones docentes son parte de las del movimiento estudiantil contra el desquiciamiento de la facultad. Propuso convocar desde Filosofía a un gran acto público a todos los estudiantes, docentes y no docentes, entendiendo el conflicto al resto de las facultades por el presupuesto, hacia un Frente Nacional de la Educación. El petardismo intentó dilatar la asamblea para evitar una resolución contraria a sus objetivos. Finalmente ésta se disolvió por quedar un número muy minoritario de compañeros.

El jueves 21, frente al anuncio de las sanciones a los docentes por parte del decano, los docentes dispusieron profundizar su plan de lucha decretando un paro indeterminado, hasta tanto fueran cumplidas todas sus reivin-

daciones (inmediato aumento salarial, nombramiento oficial de todos los docentes, renta a los docentes ad-honorem, levantamiento de sanciones, etc.).

La TERS tiene la tarea fundamental de apoyar esta resolución en las asambleas por cátedra, frente al sabotaje de los petardistas. Hay que organizar al movimiento estudiantil, dotarlo del programa de combate que impulsa la TERS contra la política de la intervención. El levantamiento de los finales debe acompañarse con un plan de lucha que movilice al conjunto de las materias, mediante clases públicas, concentración ante el decanato y el rectorado de la universidad, un gran acto llamando a todas las facultades a solidarizarse con la lucha salarial de los docentes y no-docentes, por el aumento del presupuesto y contra el desquiciamiento de la educación.

Ingreso a Medicina

El día sábado 22 se rindió el examen de ingreso de Medicina.

El movimiento estudiantil del ingreso totalmente debilitado no pudo dar una respuesta de conjunto a la prueba limitacionista. La dictadura no vaciló en tomar todos los recaudos para impedir la organización frente al examen: éste se rindió en los cerebros distintos, todos ellos ciegos de las comisarías respectivas, y rodeado de un gran clima represivo (imposibilidad absoluta de hablar, tiras pasándose por los pasillos, etc.). La facultad fue cerrada para impedir cualquier tipo de concentración.

A esta situación se ha arriba do luego de una importante lucha, iniciada con la organización del curso del CEM, que permitió no cerrar a 600 compañeros, como respuesta a la política de la in-

tervención, que suprimió el curso oficial de este año, a causa de las restricciones presupuestarias y para impedir la concentración de los aspirantes y sus posibilidades de organización. El curso fue reemplazado por un examen libre, aún más limitado.

El deterioro del curso organizado por el CEM y su actual rolario, la dispersión de los compañeros de ingreso, es producto de tres circunstancias:

Primero: la política intimidatoria de la intervención cierra de aulas, negativa a explicitar las características del examen, liquidación del centro luego de la toma de la facultad, etc. . .

Segundo: la política nefasta del reformismo (AREM), quien pretendió instrumentar el curso por una política de presión al decanato (por sus supuestas divergencias con otros sectores del consejo académico de la facultad sobre las formas de encarar la limitación). La orientación académica de replantar un curso "orientativo formativo". Ante el pronunciamiento de numerosos cursos y delegados por el programa de la derogación de cursos y exámenes, la mayoría del CEM, MOR, sabotó la organización del curso del centro y promovió su progresivo desgaste.

Tercero: el accionar del petardismo. (TUPAC, FAUDI, LUCHA) que sabotó el curso de entrada y llamó a efectivizar asambleas y planes de lucha al margen del mismo y de la organización que se habían dado los compañeros; el cuerpo de delegados

De la TERS, que impulsó desde el primer momento la realización del curso, como forma de organización de los aspirantes, por la derogación del examen, contra toda traba limitativa, por el ingreso restringido, la entrega de la libreta universitaria y la inmediata inscripción en primer año, batalló permanentemente por su fortalecimiento y del cuerpo de delegados.

Ante la actual situación de dispersión, la TERS reafirma que la lucha por la derogación y el ingreso restringido, debe replantearse como la lucha por la revisión pública de los exámenes, su inmediata anulación en caso de "bochazos masivos" y por la entrega sin dilaciones de la libreta universitaria.

Para esto está planteada la realización de una asamblea el martes 25, en donde masivamente debemos decidir las medidas de lucha frente a este examen, que posibilite el control de los estudiantes de que ningún compañero de ingreso quede fuera de la facultad.

Filosofía

PARO DOCENTE

El plan de lucha resuelto por las 25 cátedras de las carreras de Psicología y Sociología, fue efectuado en su totalidad, incorporando al mismo a nuevas cátedras docentes, que debieron disciplinarse ante la presión estudiantil. Así como lo propusieron los docentes en su Asamblea del 6 de junio (ver PO 119), se levantaron todas las mesas de exámenes de la primera fecha, realizándose en cambio, asambleas con los estudiantes para discutir el significado, la perspectiva y futuro del combate planteado. La respuesta unánime del movimiento estudiantil en favor de la lucha salarial de los docentes y por el aumento del presupuesto, fue un verdadero golpe para la intervención, como también para los grupos petardistas opositos al plan de lucha de los docentes. La única salida de las autoridades fue, sancionar a los docentes que firmaron el petitorio con sus recámbrados, y al finalizar la semana, sacar una resolución, mediante la cual dispuso el receso administrativo y docente hasta fin de mes. La intervención intenta con esto, desarticular el movimiento estudiantil-docente y dar su tiempo para resolver su actitud frente a la huelga de los docentes.

La movilización de Filosofía tiene aún muchos déficits que se desarrollan frente a una eventual maniobra de la intervención (cierre definitivo de la facultad); no hay un Cuerpo de Delegados ni organización alguna del movimiento estudiantil, la coordinadora docente no agrupa al conjunto de los docentes de la facultad. Esto es reflejo de la ausencia de un pro-

CHECOSLOVAQUIA

ABAJO LOS "PROCESOS" FRAUDULENTOS

DEFENDER A LOS COMUNISTAS QUE COMBATEN LA "NORMALIZACIÓN" CONTRARREVOLUCIONARIA:

El atropello contra las masas checoslovasas iniciado con la invasión de las tropas soviéticas, en agosto de 1968, y con el establecimiento de la burocracia contrarrevolucionaria de Husak, continúa desarrollándose se con lo que ha comenzado a llamarse el "verano de los procesos".

Una larga lista de periodistas, intelectuales, miembros del Partido Comunista, que se opusieron a las tropas invasoras, a la "normalización" contrarrevolucionaria, que llamaron a la abstención en las elecciones de noviembre del año pasado, están siendo juzgados y condenados en juicios similares a los "procesos de Moscú" de 1936: procesos oficialmente "públicos" pero privados (las invitaciones son "especiales") "pruebas" y testimonios fraguados, etc. etc.

Quiénes son los acusados y condenados?

Milan Huebl, ex-rector de la alta escuela del partido comunista, ex-miembro del Comité Central.

Karel Kyncl, periodista comunista. Karel Bartosek, periodista e historiador comunista.

V. Napras, periodista.

Jiri Hochman, periodista.

Jiri Lederer, periodista y miembro del Partido Comunista.

Jan Tesar, ex-dirigente de la Unión de Estudiantes Checoslovacos, etc.

Los juicios y las condenas contra los periodistas forman parte de todo un plan por avanzar tendiente a amordazar la prensa. El 12 de marzo de 1969, Husak declaró en el Comité Central: "Si no es posible llegar a un arreglo político de este asunto (prensa), será evidentemente necesario recurrir a las medidas personales". El 2 de abril se



Las masas checoslovasas enfrentan a los torques de la burocracia contrarrevolucionaria del Kramlin.

estableció la censura prevaleciendo en numerosos diarios y revistas. Las "medidas personales" están claras: juicios fraguados condenas que van de los 2 a los 6 años por "actividades subversivas", etc.

POLÍTICA OBRERA llama a todas las organizaciones obreras y partidos de izquierda y a la Federación Universitaria a impulsar en nuestro país una campaña contra los "procesos" fraudulentos, contra las condenas y por la inmediata libertad de todos los detenidos. Es fundamental sumarse a la campaña internacional, contra la represión burocrática y salvar a estos compañeros, como se logró con PACHMAN, de la prisión "stalinita. Llamamos a su vez a enviar cartas y telegramas de solidaridad a la siguiente

dirección:

STANI NAPRAVNE ZARIZENI
MINISTERSTVA VNITRA BORY
Okr Pribam,
Checoslovaquia

En momentos en que miles y miles de bombas caen sobre Vietnam, la burocracia los Estados Unidos lleva adelante una presión continua contra los comunistas que se rebelan contra el dominio burocrático y que luchan por las libertades democráticas y el socialismo. La lucha por la libertad de estos compañeros, es parte de la lucha por las libertades en nuestro país: es parte inseparable de la lucha contra la santa alianza contrarrevolucionaria de la burocracia y el imperialismo contra las masas.

LIBERTAD A HUGO BLANCO

PROFUNDIZAR LA LUCHA
POR LAS LIBERTADES Y
CONTRA LAS TORTURAS

No satisfecho con llenar los cárceles con los combatientes argentinos, la dictadura antinacional ha puesto a Hugo Blanco, dirigente campesino peruano, "a disposición del Poder Ejecutivo" en Villa Devoto. Esta medida se produce en el marco de torturas y apesamientos crecientes, del indulto a policías asesinos y de un show publicitario que tiende a ocultar el desentendimiento gubernamental en el esclarecimiento de los autores del secuestro del matrimonio Moastre.

Hugo Blanco está entre la deportación a la prisión indigenista. Hoy que reclamamos por su libertad como parte de la inmensa lucha aún no desarrollada como corresponde por la defensa de las libertades democráticas.

TERROR EN BRASIL

Nuevos testimonios de tropel y asesinatos llegan de Brasil.

En febrero, fue detenido el dirigente campesino Manuel de Cancaico. Debido a los múltiples torturas falló.

Meses antes, y en las mismas condiciones, fueron muertos José Anantes, presidente de la Unión Nacional de Estudiantes, Oleva Hansen, Ruy Oswald y otros. Numerosas son las "desapariciones", los "fugados" de sus prisiones, sin que se conozcan sus paraderos: el "milagro brasileño".

Transcribimos fragmentos de un llamamiento de los presos políticos de San Pablo, donde se detallan las condiciones miserables y torturas a que son sometidos. Llamamos a todas las organizaciones obreras, a la Federación Universitaria, a iniciar una vasta campaña contra el régimen de terror en Brasil y por la inmediata libertad de los detenidos.

LLAMAMIENTO DE LOS PRESOS

"Los prisioneros políticos de San Pablo, como es sabido, están a montonadas desde hace 3 años en la fortaleza Tiradentes. Esta prisión política fue construida en el siglo pasado y no reúne las mínimas condiciones higiénicas. Centenares de ratas viven con los prisioneros, las paredes de las celdas están fisuradas y empuñadas por los constantes filtraciones de agua."

"Finalmente, el 11 de mayo del 72, los así llamados "alcancés" por ser prisioneros insoportables, con el gesto de 5 prisioneros hacia la Penitenciaría del Estado donde serán sometidos al rigor penitenciario -lo que es ilegal tratándose de detenidos políticos- y mezclados entre 1200 presos comunes. Otros 10 detenidos serán transferidos a un futuro próximo."

El 9 de junio los detenidos políticos escribieron:

"Así, con una fortaleza rodeada, recomenzaremos la huelga de hambre que habíamos interrumpido. No hacemos más que exigir garantías para nuestra integridad física, por el cese de nuestro aislamiento y por el cumplimiento del acuerdo firmado el 17 de mayo de 1972 (después de una huelga de hambre) con el Director del Departamento de Instituciones Penales, Dr. Werner Rodrigues.

No cesaremos la huelga de hambre hasta tanto no sean restituidos los otros detenidos políticos de San Pablo y hasta no contar con garantías para la visita de los familiares de los detenidos.

No concedemos más confianza, sea cuál sea. En los negados que vivimos, los palabras son más respetados."

¿QUE ES EL F.A.?

de permitir estructurar el partido político Independiente del proletariado — condición indispensable e impostergable para el triunfo de la revolución y penetrar con su propaganda y labor educativa en el seno de las masas.

La transformación del proletariado de clase en sí a clase para sí está expresada por la formación del partido político. Para los clásicos marxistas toda lucha de clases es una acción política y la organización de los proletarios como clase equivale a decir organización como partido político ("Manifesto"). Este actitud constituye una serie advertencia o toda desviación de tipo anarco-individualista. "Toda lucha de clases es una lucha política; la organización de los proletarios en clase", por consiguiente en partido político... Los sindicalistas por un lado y los anarcos sindicalistas por otro, hanrehuido por lo que llamamos la comprensión de esta ley histórica y tratan de rehuirlo cualquier día. El sindicalismo "puro" recibe un golpe opolitano en su fulgor principal. El E.U.U. El anarcosindicalismo ha sufrido una derrota irremediable en su última claudicación: España. Igualmente, en esta cuestión el Manifesto ha tenido razón". (Trotsky)

Los documentos mencionados constituyen la piedra angular de la teoría bolchevique sobre la revolución en los países atrasados y corresponden al pensamiento central de Lenin acerca de la revolución social. Dentro de la complejidad del pro-

VIENE DE LA PAGINA 6

ceso revolucionario, solamente a los llanos se le puede ocurrir considerar a la revolución social como un fenómeno similar a la revolución proletaria pura, en la que se separarían las clases sociales, colocándose en una trinchera los proletarios revolucionarios y en otra los contrarrevolucionarios. No puede concebirse la revolución social sin convulsiones de los países y de las clases no proletarias. Incluye en los países capitalistas más desarrollados, la revolución está compenetrada por la explosión de la pequeña burguesía. En los países semicoloniales (el caso de Bolivia) la pequeña burguesía y las masas campesinas se consideran como indispensable para la revolución del campesinado y de la pequeña burguesía. Algo más, en estos países, como emergencia de su propio desarrollo, los partidos políticos de la pequeña burguesía y, en muchos de ellos, de la propia burguesía nacional, acuden, en la primera etapa revolucionaria, las clases trabajadoras y pueden plantear los tareas democráticas o iniciar su realización. El básico radica en que las burguesías nacionales, la pequeña burguesía, actuando como sustituto no pueden llevar a la victoria una revolución antimperialista y agraria, están condenados a capitular ante el imperialismo y a retroceder por el miedo al empuje de las masas.

De más decir que, a excepción de la vanguardia del proletariado, ningún otro partido podrá llevar los tareas revolucionarias hasta su culminación, es decir, empujar el proceso hasta su total victoria. De aquí nace la necesidad histórica de que el POR conquiste el control político

del proletariado, y de los campesinos y de las capas mayoritarias de la clase media. A través de las luchas empujadas habrá que repartirse entre tal es la condición indispensable para que el Partido pueda tomar el poder y estructurar el gobierno obrero—campesino.

Finalmente cabe ya en esta la formulación de que el frente antimperialista sea concebido para permitir a los P.P.C.C. conquistar el control de las masas. En Bolivia, sobre todo, no debe ninguna otra interpretación. Si ahora formamos el frente antimperialista es porque estamos preocupados por encontrar el camino que nos permita conquistar a las masas, penetrar en su seno y conquistarlos políticamente.

Es nuestra convicción de que el MNR (con sus 2 años), al arrastrar filas de sí a las masas, se ha convertido en el más serio obstáculo para la revolución. Se impone como tarea del momento capturar políticamente al partido peafabroes lo que equivale a arrancarle el control de las masas. La táctica del frente antimperialista puede ayudarnos a cumplir este objetivo.

5). El análisis anterior mantiene su vigencia con la variante de que la clase obrera ha superado a su viejo dirección. La táctica del frente antimperialista es más necesaria ahora que ayer. Se trata de convertir al proletariado en el eje del movimiento nacional en su lucha contra el fascismo y así el canal por el que el proletariado pasará a la conquista del poder político.

30-6-72

LA LUCHA PARA LA...

VIENE DE LA PAGINA 7

glos de obreros. Al comienzo del período revolucionario ello da en las fábricas una palabra de orden de la democracia, el control de la producción por los representantes obreros. Es en esta fase que se encuentra la clase obrera fuera de Rusia.

Esta fase continúa después de la toma del poder político. En ese momento, después de la toma del poder político, bajo la protección de la república de los Soviets, toda fracción, aún la más débil y oprimida de la clase obrera se subleva, y aquella que durante el período de la lucha por la dominación de la clase obrera no osó ni siquiera pensar en oponerse del poder en una fábrica, sintió en ese momento la fuerza que ellos poseían como parte de la clase que se opone del poder, y que se subleva en todas partes. Los obreros forman en todas partes comités de fábrica para poner enfrente del control de la producción o la dirección. En todas partes, trato, en grupo o individualmente, de sacar de la liberación del yugo capitalista, el más grande provecho para sí. Por esta razón hoy, al comienzo de la toma del poder, un aumento momentáneo de la desorganización económica. Claramente también, durante este período, los obreros son dominados por la idea de dirigir la industria por colegios de obreros, por representantes de cada fábrica. Esto trae consecuencias graves. Cada grupo de la clase obrera que dirige a su manera u no, una fábrica y organiza la producción sin entenderse con los otros grupos, se deja guiar por sus propios intereses. "No se ve todavía en la necesidad de tener una inteligencia superior para comprender que eso no es el socialismo. No se comprende que la repartición de la industria o de sus productos entre los obreros no tiene nada de común con el socialismo, pero es necesario comprender que este fenómeno social es inevitable, como estado de transición en la revolución. Cómo se puede luchar contra este fenómeno social?

En el primer congreso de los federaciones sindicales en 1918, Zinovieff, ha proclamado: "La dirección de las industrias por las federaciones sindicales. Naturalmente, los contrastos entre el máximo y el sindicalismo, no podían ser decaídos para un conocedor del movimiento sindicalista europeo como Zinovieff. En esa dirección, los marxistas han demostrado a los sindicalistas que la entrega de los diferentes ramos de la producción a federaciones sindicales descentralizadas crea una nueva forma de competencia, las federaciones sindicales de los obreros organizados substituyen a los capitalistas reunidos en trust. Al contrario, la entrega de la industria a las federaciones sindicales centralizadas representa un tipo de organización muy peligrosa que detiene entre las diversas categorías de la clase obrera una lucha por la dominación y por la ganancia. Pero en el momento de la anarquía completa que nos ha legado el capitalismo, en el momento cuando se han desorganizado todos los intereses corporativos o particulares de los obreros que, liberados del yugo capitalista quieren, naturalmente, sentir un mejoramiento inmediato de su situación, en ese momento tratar de confiar la producción durante un cierto tiempo a los sindicatos, significaría tratar de reemplazar lo que ya está completo por una cierta organización, sus miembros los intereses de grupos por los intereses de la gran unidad del proletariado, más fáciles de conciliar y de controlar. Es necesario tratar perfectamente estúpido para ver en ello el sindicalismo.

En el período que sigue a la toma del poder los comunistas han confiado la dirección de la industria a los representantes de las federaciones sindicales y ellos subordnan a estos últimos a los jefes de la industria, los ingenieros y técnicos que se encuentran al servicio del capital. Para coordinar el trabajo de los diferentes ramos de la industria, para establecer un plan económico general, y para regular el cambio de mercancías entre las ciudades y la campaña, se ha comenzado a crear los consejos para la economía política, que, al contrario de los comités de fábrica,

expresan "la voluntad de los obreros de fábricas aisladas, debiendo desempeñar el papel de órganos políticos representantes de los intereses de la comunidad". Este plan de organización, que es completamente análogo a los órganos hereditarios del plan para reorganizar la economía socialista, es la repartición de la industria de los Soviets, o de una región, o solamente de una rama de industria, son en las fábricas el resultado de una necesidad temporaria. No sólo necesario, desde luego, porque la clase obrera no tenía su fuertemente organizaciones económicas de ella entre los comunistas, los ingenieros y técnicos, quién poder vivir. Los intelectuales que se están moviendo por dentro de los obreros sufren un fracaso si base económica y económica y los obreros están obligados a ponerse sobre la obra para salir del subyogo de la burguesía. Organización en colegio significa el mismo tiempo que los obreros, no teniendo organizaciones experimentadas, confiaban la dirección a gente sin experiencia o fin de que ellos comendados a dirigir una economía. Así ellos confían la dirección a muchos a fin que se completen al uno con el otro. Este período que siguió a la toma del poder habría sido más un período transitorio, si la guerra civil no hubiera caído sobre nosotros. El programa de la política económica, Y. Trotsky, en un discurso de Marzo de 1918, sobre la disciplina del trabajo, lo mismo que Lenin en su discurso sobre los deberes de los representantes del gobierno soviético, en Abril de 1918, señalaban la necesidad de una dirección energética y responsable, se expresaban, en principio, contra la organización en colegio. Pero como se estaba obligado durante la guerra civil a hacer de la economía, en alguna manera después de las operaciones militares, el gobierno de los Soviets, no pudo atender un plan económico general, cuando las operaciones militares traían cada día cambios en las fronteras de Rusia. No era posible, teniendo como base la experiencia adquirida por la dirección colegiada de la industria, pasar de una manera sistemática a la forma de dirección de un solo hombre, forma cuya necesidad se hace sentir siempre más. El problema del plan económico y de la dirección por el primer plan, desde que la guerra civil se aproximaba a su fin y que se ha podido hacer más temáticamente la reconstrucción económica.